
 

 
 

    Unidad Cuajimalpa 
Consejo Académico 

 
Sesión CUA-42-09 
21 de octubre de 2009 
 

Presidente:  Dr. Arturo Rojo Domínguez  
 
Secretario:  Dr. Oscar J. Comas Rodríguez 
 
En las instalaciones de la Sala del Consejo Académico de la Unidad Cuajimalpa, ubicada en el 3er. piso de 
la Sede Artificios No. 40, Col. Hidalgo, Delegación Álvaro Obregón, 01120 México, D.F., siendo las 16:32 
horas del 21 de octubre de 2009, inició la Sesión CUA-42-09 del Consejo Académico.  
 

1. LISTA DE ASISTENCIA Y VERIFICACIÓN DE QUÓRUM. 
 
El Secretario informó que se recibieron las comunicaciones del Dr. Pedro Pablo González Pérez, informando 
que asistiría en su representación el Dr. Sergio Hernández Linares y del Dr. Hiram Isaac Beltrán Conde, 
informando que asistiría en su representación el Dr. Hugo Nájera Peña. El Dr. Héctor Jiménez Salazar, 
avisó vía telefónica de su inasistencia y al no tener suplente no fue posible cubrir esa representación. 
 
El Dr. Casanueva notificó que el Dr. Rodolfo Suárez Molnar no asistiría por problemas de salud. 
 
Se constató la asistencia de 29 consejeros, como se describe a continuación: 
 
1.  Dr. Arturo Rojo Domínguez. Presidente del Consejo Académico. 
2.  Dr. Mario Casanueva López. Director de la División de Ciencias Sociales y Humanidades. 
3.  Dr. Sergio Revah Moiseev. Director de la División de Ciencias Naturales e Ingeniería. 
4.  Dr. Christian Lemaitre y León. Director de la División de Ciencias de la Comunicación y 

Diseño. 
5.  Dr. Aimer Granados García.  Encargado del Departamento de Humanidades. 
6.  Dr. Marco Aurelio Jaso Sánchez. Encargado del Departamento de Estudios Institucionales. 
7.  Dr. Leonardo Díaz Abraham. Encargado del Departamento de Ciencias Sociales. 
8.  Dr. Sergio Hernández Linares. En representación del Dr. Pedro Pablo González Pérez, Jefe 

del Departamento de Matemáticas Aplicadas y Sistemas.  
9.  Dr. José Campos Terán. Encargado del Departamento de Procesos y Tecnología. 
10. Dr. Hugo Nájera Peña. En representación del Dr. Hiram Isaac Beltrán Conde, Jefe del 

Departamento de Ciencias Naturales. 
11. Dr. Rafael Pérez y Pérez. Encargado del Departamento de Tecnologías de la 

Información. 
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Representantes del personal académico: 
 
12. Dr. Eduardo Abel Peñaloza Castro. 
 

Representante Propietario del Personal Académico del 
Departamento de Ciencias de la Comunicación. 

13. Dr. José Ignacio Félix Díaz y Ortega. Representante Propietario del Personal Académico del 
Departamento de Teoría y Procesos del Diseño. 

14. Dr. Felipe Aparicio Platas. Representante Propietario del Personal Académico del 
Departamento de Ciencias Naturales. 

15. Dr. Adolfo Zamora Ramos. Representante Propietario del Personal Académico del 
Departamento de Matemáticas Aplicadas y Sistemas. 

16: Dr. José Javier Valencia López.  Representante Propietario del Personal Académico del 
Departamento de Procesos y Tecnologías. 

17. Dra. Esperanza Isabel Palma Cabrera. Representante Propietaria del Personal Académico del 
Departamento de Ciencias Sociales. 

18. Dra. Claudia Alejandra Santizo Rodall. Representante Propietaria del Personal Académico del 
Departamento de Estudios Institucionales. 

 
Representantes de los alumnos: 
 
19. Sr. Luis Felipe Rodríguez Cruz. Representante Propietario del Departamento de Ciencias de la 

Comunicación.  
20. Sr. Michael Axel Solís Gutiérrez. Representante Propietario del Departamento de Tecnologías 

de la Información. 
21. Srita. Cristina Cabada Rodríguez. Representante Propietaria del Departamento de Teoría y 

Procesos del Diseño. 
22. Srita. Anabel Maldonado Flores. Representante Propietaria del Departamento de Ciencias 

Sociales y Humanidades. 
23. Srita. Alejandra Coronilla Quijada. Representante Propietaria del Departamento de Estudios 

Institucionales. 
24. Sr. David López Ramírez. Representante Propietario del Departamento de Humanidades. 
25. Sr. Raymundo Mayén Ortiz. 
 
26. Srita. Adriana Ramírez López. 

Representante Propietario del Departamento de Ciencias 
Naturales. 
Representante Suplente del Departamento de Matemáticas 
Aplicadas y Sistemas. 

27. Srita. Ingrid Nayeli Torrescano 
Velázquez. 

Representante Propietaria del Departamento de Procesos y 
Tecnología. 

 
Representantes del personal administrativo: 
 
28. Srita. Sendy Andonegui García. 
29. Ing. José Luis Andrés Ortiz. 

 

 
Se declaró la existencia de quórum. 
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2. APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 
 
El Presidente del Consejo sometió a consideración el Orden del Día y, sin comentarios, fue aprobado por 
unanimidad. 
 

1. Lista de asistencia. 
 

2. Aprobación, en su caso, del Orden del Día. 
 
3. Aprobación, en su caso, de las actas de las Sesiones, CUA-38-09, celebrada el 22 de julio de 

2009, CUA-39-09 y CUA-40-09, celebradas el 30 de julio de 2009. 
 
4. Asuntos Generales.   

 
 Acuerdo CUA-01-42-09 

Aprobación del Orden del Día. 
 

3. APROBACIÓN, EN SU CASO, DE LAS ACTAS DE LAS SESIONES, CUA-38-09, 
CELEBRADA EL 22 DE JULIO DE 2009, CUA-39-09 Y CUA-40-09, CELEBRADAS EL 30 DE 
JULIO DE 2009. 

 
El Presidente sometió a consideración el acta de la Sesión CUA-38-09, celebrada el 22 de julio de 2009, no 
hubo comentarios y se aprobó con 28 votos a favor y 1 abstención. 
 
 Acuerdo CUA-02-42-09 

Aprobación del acta de la Sesión CUA-38-09, 
celebrada el 22 de julio de 2009. 
 

Enseguida el Presidente sometió a aprobación el acta de la Sesión CUA-39-09, celebrada el 30 de julio de 
2009 y sin comentarios se aprobó con 28 votos a favor y 1 abstención. 
 
 Acuerdo CUA-03-42-09 

Aprobación del acta de la Sesión CUA-39-09, 
celebrada el 30 de julio de 2009. 
 

Finalmente, sometió a aprobación el acta de la Sesión CUA-40-09, celebrada el 30 de julio de 2009 y sin 
observaciones fue aprobada con 28 votos a favor y 1 abstención. 
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 Acuerdo CUA-04-42-09 
Aprobación del acta de la Sesión CUA-40-09, 
celebrada el 30 de julio de 2009. 
 
 
 
 

  
4. ASUNTOS GENERALES.   

 
El Secretario informó que el Dr. Eduardo Ibarra Colado envió una carta para que se diera lectura y se 
entregara copia a los miembros del Consejo Académico del oficio número OF-DESIN-2009-140, dirigido al 
Dr. Arturo Rojo Domínguez, Rector de la Unidad Cuajimalpa, referente a la entrega-recepción de la 
Jefatura del Departamento de Estudios Institucionales de la División de Ciencias Sociales y Humanidades. 
El Secretario leyó íntegramente el oficio (se anexa documento).  
 
Al término de la lectura el Presidente aclaró que la solicitud del Dr. Ibarra se atendió en tiempo y forma, 
preguntó a los consejeros si había comentarios, al no haberlos, quedó concluido el asunto. 
 
Por otra parte, el Presidente comunicó que el 20 de octubre de 2009 la Dirección de Inventario Inmobiliario 
y Sistemas de Información del Gobierno del Distrito Federal, informó a la Lic. Claudia De Buen Una, 
Abogada General de la UAM que el inmueble denominado “El Escorpión”, fue desincorporado de los bienes 
del Distrito Federal y que quedó inscrito en el Registro Público de la Propiedad y de Comercio. Indicó que 
con esto se puede proceder al trámite de los permisos de construcción, para llevar a cabo el proyecto 
ejecutivo de la Torre I, el cual está terminado y aprobado. Asimismo, mencionó que están en proceso de 
licitación las siguientes fases de construcción.  
 
En otro orden de ideas, el Presidente se congratuló al anunciar que por la mañana, firmó el primer título de 
licenciatura de la Unidad, el cual correspondió a Francisco Rojas Arellano egresado de la Licenciatura en 
Derecho, generación 2005-2009, felicitó de manera particular, a la División de Ciencias Sociales y 
Humanidades y a la Unidad en su conjunto por el acontecimiento.   
 
En otro asunto y para dar atención al problema de cómputo en la Unidad, el Presidente informó que se 
integró una Comisión Académica de Cómputo, encargada de identificar y atender los problemas existentes, 
por lo que solicitó a los consejeros informar de cualquier problema relacionado con este tema a la 
Secretaría de Unidad, o bien, directamente a los miembros de la Comisión, los cuales son: 
 

Mtro. Heriberto Zavaleta Morales (Presidente) 
Dr. Francisco de Asís López Fuentes (Secretario) 
Dr. Felipe Aparicio Platas 
Dr. André Moise Dorcé Ramos 
Dr. Salomón González Arellano 
Dr. Mauricio Sales Cruz 
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Por otro lado, la Dra. Santizo pidió analizar la viabilidad de invitar a los candidatos para ocupar el cargo de 
Rector General de la Universidad Autónoma Metropolitana, periodo 2009-2013, a exponer su plan de 
trabajo en la Unidad Cuajimalpa. Al respecto, el Presidente solicitó la opinión de los consejeros.  
 
La Dra. Palma coincidió con la Dra. Santizo y resaltó la importancia de que los candidatos conozcan cómo 
trabaja la Unidad Cuajimalpa y las necesidades particulares que ésta requiere, preguntó si era posible 
contar con el apoyo de la Secretaría. En este sentido, el Presidente consideró que era sano tener un 
diálogo con los candidatos, con la finalidad de expresar las inquietudes de nuestra comunidad y cedió la 
palabra al Secretario.  
 
Por su parte, el Secretario informó que la Secretaría apoyaría con la logística (espacio, equipo de audio, de 
cómputo, víveres, etc.), pero enfatizó que tendrían que ser los miembros del Consejo quienes contactaran 
y coordinaran a los candidatos para las presentaciones. 
 
El Dr. Aparicio Platas, comentó que era primordial que las presentaciones se realizaran antes de la fecha 
de la auscultación que se llevaría a cabo la Junta Directiva en la Unidad Cuajimalpa. Se le informó que la 
auscultación sería el próximo 9 de noviembre y que las fechas propuestas son el 28 de octubre y 3 de 
noviembre del presente.  
 
El Presidente preguntó a los consejeros si había acuerdo en que las presentaciones se llevarán el 28 de 
octubre y 3 de noviembre, se acordó por unanimidad. Enseguida, solicitó autopropuestas para coordinar las 
presentaciones, los interesados en participar fueron: 
 
Por el sector de los alumnos. 
Srita. Alejandra Coronilla Quijada 
Representante Propietaria del Departamento de Estudios Institucionales 
Sr. Michael Axel Solís Gutiérrez 
Representante Propietario del Departamento de Tecnologías de la Información 
 
Por el sector del personal académico. 
Dra. Claudia Alejandra Santizo Rodall  
Representante Propietaria del Personal Académico del Departamento de Estudios Institucionales 
Dr. José Javier Valencia López 
Representante Propietario del Personal Académico Departamento de Procesos y Tecnología 
 
Por el sector del personal Administrativo. 
Srita. Sendy Andonegui García  
Representante Propietaria del Personal Administrativo 
Sr. José Luis Andrés Ortiz 
Representante Propietario del Personal Administrativo. 
 
Posteriormente, tomó la palabra el Ing. Andrés quien refirió que en una ocasión dijo que no mencionaría la 
palabra Sindicato en las sesiones del Consejo Académico, siempre y cuando, no se violara el contrato 
colectivo de trabajo; pero dado que se había violado se veía en la necesidad de solicitar a las autoridades 
de la Unidad se tomara en cuenta el trabajo y las funciones que realiza el personal administrativo de base, 
solicitó hubiera flexibilidad en los lugares de trabajo donde están adscritos, ya que se ha señalado al 
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personal de limpieza como de lo peor, cuando algunos de ellos cuentan con estudios de licenciatura. 
Asimismo, comentó que como representante del personal administrativo ante el Consejo Académico, 
Colegio Académico y las Comisiones donde participa, lo ha hecho con entusiasmo y analizando cada punto 
a tratar en cada Sesión. Agregó que recientemente envió al Consejo Académico un reporte del trabajo que 
ha realizado en cada una de las Comisiones y esperaba tener una respuesta para saber que su trabajo no 
había sido en vano. 
 
Al respecto, el Presidente le comentó que indudablemente su trabajo no es en vano; recordó que las 
sesiones del Consejo Académico son para tratar asuntos del ámbito académico y no laboral, pero dado que 
esto puede impactar el ámbito académico se tomaba nota del comentario para la atención correspondiente. 
 
El Ing. Andrés resaltó que tanto él como la Srita. Andonegui, representantes del personal administrativo, 
asisten a las Sesiones del Consejo Académico no sólo para levantar la mano, sino para participar de 
manera responsable y comprometida en cada una de las decisiones que toma el órgano colegiado. El 
Presidente le expresó que la representación del personal administrativo tiene igual valor que la de todos los 
sectores que integran el Consejo Académico y agradeció su participación.  
 
Finalmente, el alumno Luis Felipe Rodríguez invitó a los consejeros e hizo extensiva la invitación a los 
miembros de la comunidad, para asistir a la primera semana de la Comunicación del 3 al 5 de noviembre 
de 2009, la cual es organizada por los alumnos y profesores de la Licenciatura en Comunicación. 
Consideró es un evento importante ya que sentará precedentes y bases para futuros eventos dentro de la 
licenciatura y de la División de Ciencias de la Comunicación y Diseño. El Presidente agradeció la invitación 
y exhortó a los presentes a participar.  
 
Sin otro asunto general que tratar, concluyó la sesión CUA-42-09 del Consejo Académico de la Unidad 
Cuajimalpa, siendo las 17:08 horas del 21 de octubre de 2009. Se levanta la presente acta y para 
constancia la firman: 
 

 
 
 
 

Dr. Arturo Rojo Domínguez                      Dr. Oscar J. Comas Rodríguez 
Presidente        Secretario 
 
 


